

Melun, le 02/02/2024

La CGT Pénitentiaire condamne fermement l'agression brutale survenue le 01/02/2024 lors du service du soir.

En effet, un détenu sous traitement psychiatrique (sortie de HO le 29/01/24) a pris son élan en descendant les escaliers pour porter un coup de pied au niveau du ventre de l'agent. Ce dernier s'est retrouvé à terre, démunie, en attendant les renforts. Malgré la violence du coup, le collègue s'est relevé pour aider ces derniers à réintégrer les détenus. Nous rappelons qu'il manquait 4 agents de détention lors du service du soir. Heureusement, une prise en charge rapide et protectrice a été effectuée. Nous remercions les intervenants.

Nous ne sommes pas formés pour gérer de telles situations, et le régime ouvert du centre de détention se révèle incompatible avec des individus imprévisibles.

APPEL À L'ACTION IMMÉDIATE

La CGT exige le transfert immédiat des détenus présentant des profils psychiatriques, garantissant ainsi la sécurité de l'ensemble de l'établissement. Nous ne pouvons être laissés à gérer la santé mentale des détenus sans ressources ni formation adéquate.

DÉFAILLANCE DANS L'ORIENTATION DES DÉTENUS

La CGT critique sévèrement la politique d'orientation "tête dans le sable" menée par la DIR, relayée par la direction de l'établissement mais gravement subie par les agents. Les avertissements des agents expérimentés lors des commissions et réunions paritaires ont été ignorés...

On en voit le résultat !

La politique du "bah, c'est partout pareil... On n'y peut rien" crée des conditions ingérables, mettant en danger la vie de nos collègues.

APPEL À LA SOLIDARITÉ

Face à cette crise, la CGT appelle l'ensemble des personnels à se rendre au tribunal pour soutenir notre camarade meurtri. Après les soignants et les enseignants, il est temps de dénoncer le manque de courage de la hiérarchie locale et régionale, en contrepartie de "primes de fonctionnement", et de lutter contre la maltraitance du personnel dans les établissements publics.

La CGT exige un changement concret de mentalité et une augmentation des moyens humains et financiers !

La CGT apporte tout son soutien et souhaite un prompt rétablissement à notre collègue.

 CGT Pénitentiaire - Pour l'intégrité de nos agents et la sécurité de tous 

Bureau Local CGT Pénitentiaire du CD de Melun.